
 

Фортуна улыбается Что? Где? Когда?
настойчивым Ярмарка вакансий: требование дня

Больной вопрос
Недавно в БГЭУ состоялось очередное заседание комис

сии по правовому воспитанию и профилактике пьянства и 
правонарушений среди студентов. На повестку дня были 
вынесены несколько весьма актуальных вопросов -  задачи 
и основные направления профилактической работы среди 
студентов в текущем учебном году, организация и система 
работы руководителей воспитательного процесса по про- 
филактике правонарушений и другие.

Ситуацию в общем обри- этому способствует отрыв от 
совал председатель комис
сии, проректор по учебной 
работе С.В.Шаврук. Он отме
тил, что значительная часть 
правонарушений совершается 
студентами младших курсов:

родителей, предоставление 
вчерашнего школьника самому 
себе, влияние новых знако
мых... И не всегда это влия
ние бывает положительным.

(Продолжение на 2-ой стр.)

Сделаем город краше
По традиции октябрь в нашем городе -  месяц благоустройства и подготовки к зиме. 

Завершаются сезонные работы по озеленению улиц и дворов. В нынешнем году осень вы 
далась сухой и солнечной, что способствовало посадке деревьев, многолетних цветов и 
кустарников, расширению зеленых зон районов города. Все октябрьские субботы в городе 
были объявлены днями благоустройства.

Активное участие в наведении порядка в своем городе принимала молодежь. Флагман хороших трудовых 
свершений -  БРСМ мобилизовал своих бойцов на очистку скверов и парков города от опавших листьев и сухих 
деревьев, уборку мусора. Такие экологические акции наши активисты проводят ежегодно весной и осенью, что, 
безусловно, способствует устойчивому имиджу Минска -  как одному из чистейших и зеленых городов Европы. Вот 
и прошедшую субботу и грядущую студенты нашего университета проведут в трудах и заботах -  на уборке улиц 
Заводского района и очистке парка 50-летия Октября от накопившегося мусора.

Наш корр.

Вечеринка в стиле БГЭУ
Вчера в West World Club состоялась грандиозная вечеринка -  диско-шоу- программа 

для студентов нашего университета «Корпорация БГЭУ», организаторами которой 
выступили руководители студенческих общественных организаций вуза М.Барейша и 
Г.Люботынский.

Развлекали пришедших на праздник группа «Пиво вдвоем», парни из «Бармэн-шоу», брэйк-дэнс 
команда «Стрит Мастерс», фейс^арт художники... Ведущий программы Дмитрий Дмитриев и выпускник, 
ведуший лиги КВН БГЭУ Максим Боритко своими пламенными речами помогли студентам активно 
включиться в веселье и задорно участвовать в развлечениях. Отличное настроение гостям вечеринки 
обеспечили заводная музыка, оригинальные конкурсы и куча призов.

Наш корр.

Заснаваиа у  студзені 
1977 года

ГІятніца,
27 кастрычніка 2006 года

№15(873) 5 ?!

Наш корр.

Эту девушку можно назвать «лицом» факультета 
менеджмента. На ФМ ее, наверное, знают все сту
денты от 1 до 5 курса, преподаватели, руководство 
факультета. Общительная, энергичная, улыбчивая 
и такая целеустремленная и настойчивая, она с 
первых дней учебы в университете заявила о себе 
участием в многочисленных научных конференциях и 
различных мероприятиях, на протяжении нескольких 
лет является председателем студенческого совета 
самоуправления на ФМ. Узнали? Ну, конечно же, это 
Ольга Аксенова!

По итогам летней сессии Оль
ге, студентке 4 курса ФМ, была 
присуждена стипендия имени 
Ф.Скорины, причем удостаива
ется девушка такой награды не 
впервые, почетной стипендиаткой 
она является уже на протяжении 
нескольких семестров.

— Ольга, получается, что 
учиться на «отлично» вы
годно?

— Да, я с вами согласна. 
Правда, для получения именной 
стипендии одной отличной учебы 
мало, нужно заниматься наукой, 
участвовать в общественной жиз
ни. Но, если рассуждать логично, 
кто-то забрасывает учебу, пытаясь 
одновременно еще и работать. А 
работающему студенту постоянно 
приходится отпрашиваться, а то 
и вовсе пропускать занятия, и на 
самоподготовку в библиотеке не 
остается времени. Я никого не 
осуждаю, это ведь личный выбор 
человека, но я выбрала другой 
путь. Те же деньги я получаю за 
то, что добросовестно выполняю 
свою прямую обязанность -  быть 
студенткой. В итоге -  приличная 
надбавка к стипендии, глубокие 
знания по предметам, два десятка

публикаций в республиканских из
даниях, а также организаторские 
способности и умение руководить 
коллективом, которые, я думаю, 
мне обязательно пригодятся в 
будущем. Так что отлично учиться 
действительно выгодно.

— Два десят ка публи
каций  -  не многовато ли 
для студентки четвертого 
курса?

— Если быть точной, у меня 
23 печатные работы. А для за
щиты кандидатской диссертации, 
заметьте, нужно только шесть 
публикаций. Заниматься студен
ческой наукой и, соответственно, 
выступать на конференциях и пе
чататься я начала с первого курса, 
тогда же я стала председателем 
учебного сектора ФМ. Сейчас 
являюсь членом сразу трех на
учных студенческих отрядов под 
руководством Г.А.Кандауровой, 
Л.И.Панкрутской и В.Г.Пыко. Все 
три научные темы, которые раз
рабатываются отрядами, мне 
интересны, а вот тема «Исследо
вание эффективности импортоза- 
мещения в промышленности РБ»

(Продолжение на 2-ой стр.)

Ярмарки вакансий для студентов и выпускников стали обязательным атрибутом жизни 
ведущих вузов РБ. Это действительно важное и значимое событие, которого с интересом 
и нетерпением ждут все -  завтрашние молодые специалисты и практиканты и серьезные 
работодатели. В БГЭУ ярмарка вакансий в четвертый раз пройдет сегодня, 27 октября.

Уже за неделю до проведения организаторы ярмарки приняли более полусотни заявок на участие от орга
низаций, планируется, что их количество, как и в прошлом году, будет не менее 70. Такая популярность данного 
мероприятия объясняется просто: на ярмарке компаниям предоставляется прекрасная возможность заявить об 
имеющихся вакансиях; осуществить персональный подбор студентов для прохождения преддипломной практики; 
наметить пути для дальнейшего взаимовыгодного сотрудничества с нашим университетом.

Студенты БГЭУ, посетившие ярмарку, познакомятся с компаниями, принимающими на работу молодых специ
алистов; смогут оставить свое резюме сразу в нескольких компаниях и пройти собеседования с менеджерами по 
персоналу; выбрать подходящее место для преддипломной практики и будущую работу.

Кроме того, студенты получат из первых рук объективную информацию о рынке труда, востребованности вы
пускников тех или иных специальностей, смогут посетить презентации компаний, принять участие в обучающих 
семинарах и тренингах, а также деловых играх от работодателей.

Как и в предыдущие годы, ярмарка вакансий БГЭУ организуется при содействии Министерства труда и соци
альной защиты населения РБ, Минского городского центра занятости.

Подробный репортаж о сегодняшней ярмарке можно будет прочитать в следующем номере «Экономиста».

Наш корр.

Молодежь и наука
В середине октября в Минске прошла Международная конференция молодых ученых 

«Молодежь в науке -2006». В ней приняли участие более 650 молодых ученых из Беларуси, 
России, Украины, Казахстана и Германии, а также около 200 учащихся и студентов бело
русских вузов.

Обсуждать проблемы молодежи в науке в нашей стране становится традицией. Особое значение придает этому 
направлению деятельности Министерство образования. Выступая на конференции, министр образования Беларуси 
Александр Радьков в частности отметил, что научные разработки вузов пока не полностью востребованы в произ
водстве. Нужна четкая система, как сориентировать научные исследования ученых, чтобы они были задействованы 
потом в развитии производства, экономики, товаропроводящих сетей.

Своей целью столь масштабная конференция ставила дальнейшую активизацию научного и творческого потен
циала молодежи, оказание поддержки молодым ученых, разработку четкого механизма повышения уровня научных 
исследований, выполняемых молодыми деятелями науки, возрождение и преемственность в научных школах.

В числе участников конференции были представители и нашего университета. Председатель Совета молодых 
ученых БГЭУ, ассистент кафедры маркетинга Ольга Черненко поделилась своими впечатлениями от прошедшего 
научного форума.

— Такие встречи молодых ученых с маститыми мэтрами науки весьма полезны. Они не только направляют наши 
действия в нужное русло, но и своим примером вдохновляют на кропотливый труд и поиск истины. В нашем универ
ситете в последние годы заметно активизировался процесс омоложения научного потенциала кафедр. Аспиранты 
и ассистенты кафедр под руководством ведущих специалистов работают над актуальной тематикой, вносят свой 
посильный вклад в вузовскую науку.



Фортуна ул ыбается 
настойчивым

(Начало на 1 -ой стр.)
(руководитель Г.А.Кандаурова») 
еще и тесно связана с темой 
моего будущего диплома. И еще 
сейчас я готовлю две научные ра
боты на республиканский конкурс 
научных работ студентов. Так что 
на достигнутом останавливаться 
не собираюсь.

— Ольга, тебе много раз 
приходилось выступать на 
конференциях, перед боль
шой аудиторией, где твоими 
слушателями бывают не 
только студенты, но и пре
подаватели, именитые уче
ные. Не страшно? Как тебе 
удается владеть собой? Или 
уже привыкла?

— Тяжело в учении -  легко в 
бою. Когда я старательно готов
люсь к выступлению, перелопа
чивая при этом гору литературы, 
постоянно консультируюсь с 
руководителем, то за содержа
ние моего выступления, конечно 
же, не страшно. А вот как его 
подать -  это уже другое дело, 
правильная подача материала
-  чуть л и не половина успеха. Для 
этого надо быть хоть немножко 
актером, артистом. В школе я 
серьезно занималась театраль
ным искусством, в свое время 
даже была награждена дипло
мом за лучшую женскую роль в 
Витебской области. И многое, 
конечно же, приходит с опытом, с 
возрастом. Кроме того, какой же 
из меня менеджер-руководитель 
получится, если я буду бояться

«В свое время даже была награждена  
дипломом за лучшую женскую роль в 
Витебской области»

аудитории?
— Знаю, что ты на данный 

момент являешься председа

телем студсовета факуль
тета? Как с обязанностями 
справляешься ?

— Участие в общественной 
жизни вуза для меня никогда не 
было в тягость, это прекрасная 
возможность применить свои 
силы и идеи на практике. При 
содействии студсовета мы ор
ганизовываем много мероприя
тий для студентов -  например, 
День первокурсника,
День студента, День 
факультета и много- 
много других. Много 
путешествуем, на 
ближайших выход
ных, например, пла
нируем совершить экскурсионную 
поездку в Киев. Не забываем о 
идейно-воспитательной работе, 
постоянно навещаем ветеранов, 
помогаем им, чем можем. Ко Дню 
матери провели на факультете 
две акции: поздравление всех 
молодых мам-студенток и акцию 
«Письмо маме» -  всем студен
там раздали поздравительные 
открытки, они их подписали, а 
вот хлопоты по запечатыванию в 
конверты и отправке писем актив 
студсовета взял на себя. Дел у 
студсовета много, еще больше 
идей, которые мы надеемся обя
зательно осуществить.

— Самое яркое событие 
в твоей студенческой жизни
-  это...

— Надо подумать... Столько 
всего было... Знаешь, когда я пос
тупила в БГЭУ и первый раз при
шла на торжественную линейку 1

сентября, я широко 
раскрытыми глазами 
смотрела вокруг и 
удивлялась, как же 
красиво и торжес
твенно обставлено 
в университете это 

событие. Именно тогда я впервые 
белой завистью позавидовала 
ведущим линейки, которые управ

ляют всем этим праздником. И у 
меня появилась мечта -  побыть 
ведущей. Моя мечта осуществи
лась в прошлом году, помните, 
когда на площадке перед пер
вым корпусом было целое море 
шаров, а в небо выпустили стаи 
белых голубей? Вот было здоро
во! А в этом году наш факультет, 
который был признан лучшим по 
итогам смотра-конкурса, получил

«Участие в общественной ж изни  вуза —  
это прекрасная возможность применить  

свои силы и идеи на практике»

право поднять флаг университета 
1 сентября, и я вместе с дека
ном факультета В.А.Симхович 
и чемпионом РБ по гребле на 
байдарках А.Корнеевцом тоже 
участвовала в этом.

— Чем занимаешься в сво
бодное время, если оно у 
тебя, конечно, остается?

— Увлекаюсь вышивкой. Как 
раз сейчас заканчиваю огромное 
панно с натюрмортом, которое по
вешу на кухне. Свои работы дарю 
друзьям, кроме того, несколько 
вышивок всегда беру с собой, 
когда еду за границу. Считаю, 
что любой подарок или сувенир, 
сделанный своими руками особо 
ценен, ведь в него вложена час
тичка души.

— Поделишься планами на 
будущее?

— В планах много чего. Но 
главное, чем я собираюсь занять
ся в ближайшем будущем -  это 
английский язык. Хочется чувс
твовать себя увереннее при по
ездках за границу, да и в будущей 
профессиональной деятельности 
пригодится.

— Успехов тебе, Ольга. 
Спасибо за беседу.

Г.Соколовская.

«Жемчужные» ванны и горячие 
обеды всего за... 20 тысяч рублей

Думаете, такое бывает только в сказке? Нет, еще и в санатории-профилактории нашего 
университета. Рекламировать его не надо, за нас это прекрасно делает радио БГЭУ и на
родная молва. По словам председателя студенческого профсоюза М.Барейши, недостатка 
в желающих оздоровится не испытывали никогда (в среднем в год получается около 1400 
студентов), при этом удовлетворяются абсолютно все заявки.

К слову, для того, чтоб по
пасть на очередной заезд, нужно 
принести справку из поликли
ники, написать заявление и оп
латить всего 10% от стоимости 
путевки -  19220 рублей. При 
этом совершенно не обязатель- 
но стр а д а ть  
каким-либо за- г 
бо л е ва ни е м , 
ведь основное 
н а з н а ч е н и е  
п р о ф и л а кто 
рия -  не только 
лечение, но и 
профилактика 
и предупрежде
ние болезней.

На службе 
медперсонала 
только самая 
соврем енная 
техника и обо- 
р у д о в а н и е .
С т о м а т о л о 
гический, во
д о л ече бн ы й , 
электросвето-
лечебный кабинет, кабинет ЛФК, 
ручного лечебного массажа и 
ингаляторий прекрасно обору
дованы и после капитального 
ремонта, проведенного в 2004 
году, выглядят уютно и сов
ременно. Каждому пациенту

профилактория врач назначает 
индивидуальный курс лечения, 
выдает необходимые лекарства 
и витамины. Кроме того, на каж
дый день заезда выдаются тало
ны на питание. Сумма на день
-  4300 рублей, и ее, учитывая

весьма демократичные цены в 
столовой, вполне хватает. Прав
да, отоварить эти талоны можно 
только в столовой в главном кор
пусе на Ванеева и в буфетах в 
учебных корпусах №№ 5 и 8, что 
не всегда удобно для студентов.

Но такие требование выдвигает 
санслужба, которая считает, что 
полноценное питание студенты 
могут получить только в этих 
пунктах общественного питания, 
и профсоюз обязан подчиняться 
этим требованиям.

Кроме того, 
в сам ом  б л и 
жайш ем буд у
щем, по словам 
М.Барейши, все 
медицинские ус
луги, оказывае
мые санаторием- 
профилакторием 
для студентов, 
станут доступ
ны сотрудникам, 
м а ги стр а н та м  
и а спи ра н та м  
университета на 
платной основе. 
Цены -  весьма 
и весьма прием
лемые.

Так что, не 
р а с с т р а и в а й 

тесь, если не успели отдохнуть 
или поправить здоровье летом, 
в нашем санатории-профилак
тории сделать это никогда не 
поздно.

Наш корр.

(Начало на 1-ой стр.) 
Кроме того, большая часть 
иногородних студентов прожи
вает в общежитиях, а ведь это 
накладывает на них опреде
ленные обязанности, которые 
не всегда студентами выпол
няются. Поэтому эти проблемы 
должны быть в центре внимания 
педработников и общественных 
организаций вуза.

в университете, как показало 
заседание комиссии, волнует 
многих, поэтому в самое бли
жайшее время планируется 
предпринять конкретные шаги 
по ее решению -  организовать 
места для курения и начать 
серьезно наказывать злостных 
курильщиков за курение в непо
ложенных местах.

О том, как организована

Больной вопрос
В целом, воспитательная 

работа в университете ведется 
на должном уровне, об этом 
свидетельствуют статистичес
кие данные. За восемь месяцев 
этого года 47 студентов минских 
вузов были привлечены к уго
ловной ответственности, «ли
дируют» по этим показателям 
Белорусский государственный 
университет физической культу
ры, БНТУ, БГУ. За противоправ
ную деятельность -- участие в 
несанкционированных полити
ческих мероприятиях за этот 
же период были задержаны 203 
студента, однако и здесь про
цент студентов БГЭУ невелик. 
Это свидетельствует о высоком 
уровне проводимой в нашем 
университете профилактичес
кой и воспитательной работы.

Отдельно было сказано 
С.В.Ш авруком о нарушении 
правил внутреннего распоряд
ка в общежитиях. В основном
-  распитие спиртных напитков, 
появление в нетрезвом виде, ку
рение в общежитии, нарушение 
санитарных норм в комнатах и 
местах общего пользования, 
уклонение от дежурства на 
вахте, нарушение пропускного 
режима.

Проблема курения в университете волну
ет многих, поэтому в самое ближайшее  
время планируется предпринять конкрет
ные шаги по ее решению.

Особое внимание членов 
комиссии вызвал вопрос о 
курении в общежитии. Всем 
известно, что курение в учебных 
корпусах и общежитиях универ
ситета запрещено, однако на 
запрет давно никто не обращает 
внимание. Вероятно, потому, 
что ни к одному из курильщи
ков ни разу не были приняты 
штрафные санкции либо другие 
наказания. Конечно, одними 
запретами добиться чего-то 
сложно, возможно, выход из 
этой ситуации возможен через 
организацию специальных мест 
для курения. Однако 
на сегодняшний день 
многие из нас при 
посещении туале
та вынуждены быть 
«пассивными» курильщиками. 
Безо всякого зазрения совести 
компании студентов и сотрудни
ков дымят в туалетах, абсолют
но не задумываясь о том, что не 
всем приятно вдыхать табачные 
«ароматы». От себя замечу, что 
в женском туалете на 4 этаже 
второго учебного корпуса си
гаретный дым практически не 
выветривается. За прокуренный 
воздух, которым за несколько 
минут насквозь пропитывается 
вся одежда, хочется поблагода
рить не только студенток, но и 
отдельных сотрудниц. Неужели 
так трудно спуститься с 4 этажа 
и выйти на улицу?

Вообщем, проблема курения

работа руководителей воспи
тательного процесса по про
филактике правонарушений, 
рассказал заместитель пред
седателя комиссии, начальник 
УВР В.А.Денисов. В своем до
кладе особое место он уделил 
действиям должностных лиц 
при посещении общежития, об
мену информацией о правона
рушениях студентов между пед- 
работниками, воспитателями и 
деканатом, взаимодействию в 
таких случаях студсовета, дека
ната и профбюро. В.А.Денисов 
подчеркнул, что при соверше
нии студентом грубого право
нарушения руководство фа
культета должно немедленно 
ставиться в известность, кроме 
того, представитель руководс
тва должен обязательно участ
вовать в заседании студсовета 
по правонарушениям.

О состоянии профилакти
ческой работы на УЭФ и мерах 
по ее улучшению рассказал 
замдекана А.Л.Буев. Информа
цию об анализе нарушений ПВР 
в общежитиях за сентябрь 2006 
года предоставил и.о. директо
ра студгородка В.В.Тиханович. 
Инновационным опытом воспи
тательной и профилактической 

работы в общежи
тии №4 под ел и 
лась воспитатель 
Е.Г.Омельянович. 
Она высказала за
мечание, что, к со
жалению , иногда 

нарушителями порядка являют
ся студенты, от которых меньше 
всего этого ожидаешь. Так, за 
несоблюдение этических норм 
были смещены с должности 
председатель студсовета и 
начальник СДНД, а ведь имен
но эти студенты должны быть 
опорой для воспитателей и 
примером для других жильцов 
общежития. Нарушители ста
вятся на особый контроль, чаще 
проводится проверка их комнат, 
они активнее привлекаются 
педработниками к участию в 
различных мероприятиях, де-

Как показала работа комиссии, пробле
мы есть и эти проблемы надо решать.

ржится связь с их родителями, 
проводится индивидуальная 
работа.

Словом, как показала рабо
та комиссии, проблемы есть и 
эти проблемы надо решать. А с 
правонарушениями, курением 
и пьянством среди студентов 
нужно бороться особенно. Ведь 
наш университет, как и другие 
вузы страны, заинтересован в 
том, чтобы его выпускники были 
не только хорошими специа
листами в своей области, но и 
физически здоровыми, высоко 
моральными людьми с четко 
сформированной гражданской 
позицией.

З.Синицкая,
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Какой бы работодатель отказался пополнить штат своих сотрудников молодыми, перс
пективными специалистами и какой бы выпускник не мечтал о профессиональной карьере в 
преуспевающей компании с мировым именем? И как было бы здорово, если бы каждый нашел 
то, что нужно именно ему. Но, к сожалению, в жизни порой так случается, что наши желания 
не всегда совпадают с нашими реальными возможностями. Точнее, жизнь предоставляет 
нам, к сожалению, не так уж много шансов получить заветное. Поэтому молодому человеку 
полезно знать несколько правил, как выигрышно подать себя как специалиста.

К одним из таких шансов, удач
ных моментов в жизни начинающе
го экономиста можно причислить 
ежегодно проводимую в нашем 
университете «Ярмарку вакансий», 
основным предназначением которой 
и является предоставление возмож
ности выпускникам найти своего по
тенциального работодателя, причем 
сделать это без информационных 
посредников, «сглазу на глаз». Есть, 
как минимум пять причин, чтобы 
прийти на «ярмарку»:

или в недостатке рекламы. При
чина, как ни странно, заключается 
в неумении «взять» необходимую 
информацию, что, собственно, 
сделать без предварительной под
готовки и соответствующего навыка 
достаточно сложно. Поэтому, если у 
кого-то есть серьезные намерения 
в отношении предстоящей встречи, 
возьмите на вооружение следующие 
рекомендации.

Специалисты советуют заго
товить краткую речь, в ходе кото-

выделил вас из толпы других пре
тендентов, можете задать ему ряд 
вопросов, которые покажут заинте
ресованность в компании.

Практикуйтесь, те. упражняй
тесь в самопрезентации. Экспромт
- не самый лучший способ поразить 
работодателя. Вы будете излучать 
обаяние только в случае абсолютной 
уверенности в том, что говорите. 
Однако то, что Вы говорите -  всего 
лишь необходимый минимум. Ваши 
манеры, одежда, жесты -  не менее

Возможности трудоустройства. 
Если вы правильно подошли «учас
тию в «Ярмарке», вы проконтакти- 
руете с несколькими компаниями, 
которым нужны пюди с вашими 
навыками и интересами. Взвеши
вая их запросы и свою 
подготовку, оцените, 
какая из них наиболее 
интересна.

Уверенность в себе.
«Ярмарка вакансий» 
даёт возможность попрактиковаться 
в собеседовании с работодателем 
в условиях менее пугающих, чем 
обстановка формального интервью 
при трудоустройстве. Используйте 
эту возможность для того, чтобы 
попробовать рассказать о своих до
стижениях, интересах и знаниях.

работы, можете сделать несколько 
резюме, составленных специально 
под определенную должность.

Улыбку, деловое рукопожатие, 
оптимизм. Первое впечатление 
важно. Подходя к работодателю,

уходят раньше времени.

улыбнитесь, поприветствуйте его.
Небольшую заготовленную речь. 

Отдайте работодателю копию своего 
резюме и будьте готовы коротко 
прокомментировать его. Сообщите 
основную информацию о себе и 
своих профессиональных интере
сах, например: “Здравствуйте! Меня 
зовут ... Я студент ... курса, моя

Не приходите в последний час работы 
ярмарки вакансий. Многие работодатели

Пять причин, чтобы прийти на «Ярмарку вакансий». 
Несколько советов психолога

Первая, чтобы познакомиться 
с компаниями, принимающими на 
работу молодых специалистов. Вто

рая, чтобы получить из первых рук 
объективную информацию о рынке 
труда, востребованности выпускни
ков тех или иных специальностей. 
Третья, чтобы выбрать место для 
производственной и преддипломной 
практики, будущей работы. В числе 
других больше узнать о характере 
предлагаемой работы, особенностях 
корпоративной культуры и кадровой 
политики компании, оставить свое 
резюме сразу в нескольких ком
паниях и пройти собеседования с 
менеджерами по персоналу.

Соцопросы, проводимые в ходе 
предыдущих «Ярмарок вакансий», 
указывают на то, что не все студенты 
оставались удовлетворены инфор
мацией, полученной на данном 
мероприятии. И вряд ли основная 
причина этого кроется в плохой под
готовке представителей компаний

рой вы сможете рассказать о себе 
самое основное (своеобразная 
“самопрезентация"): фамилию, 

имя; курс, специаль
ность; работу, которую 
вы ищете; опыт работы, 
соответствующий вы
бранному направлению 
(оплачиваемая работа, 
неоплачиваемая рабо

та, практика); описание своих про
фессиональных навыков и сильных 
сторон; а также продемонстрировать 
свои знания о компании.

Обязательно базируйте свою 
“самопрезентацию” на тщательном 
предварительном сборе информа
ции о той или иной компании. Это, 
как правило, впечатляет работода
телей. Самое лучшее -  провести 
такой информационный поиск до 
«Ярмарки вакансий», тем более, 
что большинство организаций имеют 
web-сайты, содержащие инфор
мацию о характере своей деятель
ности. Также можно использовать 
другие ресурсы: статьи в журналах 
и газетах, справочники, радиопро
граммы, телерекламу, наружную 
рекламу и т. п.

Задавайте вовлекающие воп
росы. Для того чтобы работодатель

важная часть успешной презента
ции. Конечно, уверенность в себе 
должна быть явной, но не преуве
личенной... просто надо выглядеть 
профессионально.

Что нужно вынести
с «Ярмарки вакансий»?
Визитки работодателей, с кото

рыми вы встретились. Используйте 
полученные данные для того, чтобы 
отослать электронные сообщения с 
выражением заинтересованности в 
те компании, работа в которых вас 
наиболее привлекает.

Записи о ваших контактах. Возь
мите с собой блокнот и ручку, чтобы 
записывать некоторые важные 
детали, в том числе имена людей, 
у которых не оказалось под рукой 
визиток.

Информацию о компаниях, стен
ды которых вы посетили. Работо
датели принесут информационные 
материалы: брошюры, буклеты, 
проспекты о компании, описания 
вакансий и пр. У вас не будет вре
мени просмотреть и обдумать все 
это внимательно! Так что после 
просмотра каждого стенда в тече
ние нескольких минут фиксируйте 
нужную информацию!

Что не нужно делать 
на «Ярмарке вакансий»?
Не ходите между стендами с 

толпой друзей. Разговаривайте с 
представителями компаний сами.

Не носите с собой большие сум
ки, рюкзаки. Имейте при себе про
фессионально выглядящую папку 
или кейс. Это даст вам возможность 
сохранить свои резюме в аккуратном 
виде и место для визиток работода
телей, с которыми вы встретитесь.

Не приходите на ярмарку ва
кансий в спортивной одежде. Это, 
прежде всего, деловое мероприятие. 
К тому же вы, может быть, первый 
раз видите своего будущего нани
мателя.

Не приходите в последний час 
работы ярмарки вакансий. Многие 
работодатели уходят раньше вре
мени. Если прийти поздно, можно 
не застать компанию, которая могла 
быть вам интересна!

Что нужно взять 
на «Ярмарку вакансий»?
Копии резюме (от 20 до 30 штук). 

Убедитесь, что резюме выглядит 
профессионально, удобочитаемо, 
без ошибок и опечаток. Если вы рас
сматриваете несколько вариантов

специальность - маркетинг. Меня 
интересует работа в области иссле
дования рынка... Из моего резюме 
вы можете узнать, что я проходил 
стажировку в отделе маркетинга в 
компании «Velcom». По результатам 
стажировки я написал курсовую 
работу, которая была признана луч
шей на кафедре. Я бы хотел узнать 
больше о вакансии маркетолога на 
вашем предприятии".

Информацию о компаниях, ко
торые вы планируете посетить на 
«Ярмарке». Вам нужно определить, 
каким образом то, что у вас есть 
(навыки, опыт, энтузиазм) соот
ветствуют текущим потребностям 
данной компании. И не покупайтесь 
на громкие имена! Наверняка на 
«ярмарке» будут представлены ряд 
неизвестных вам компаний, пред
лагающих интересные возможности 
для трудоустройства.

Энергию и терпение. Вам придет
ся часами быть на ногах, переходя от 
стенда к стенду. Каждый раз, встре
чаясь с кем-либо, будьте на высоте, 
демонстрируйте энтузиазм.

По материалам Интернет-сайтов 
подготовила педагог-психолог УВУ 

А.Васько.

Специалисты советуют заготовить крат
кую речь, в ходе которой вы сможете  
рассказать о себе самое основное.

Приглашаем к разговору
Роль профессора в высшей школе трудно недооценить. Ведь он, по 

своей сути, ведущий профессионал в подготовке специалистов. С него 
всегда берут пример его ученики, последователи его научной школы. Им 
гордятся кафедры и университет в целом. По количеству профессоров 
в вузе судят о его престиже и значимости в образовательной сфере 
страны.

Для университета профессор всегда знаковая фигура. Поэтому столь 
важно, чтобы он всегда был на высоте -  как за аудиторной кафедрой, так 
и в повседневной жизни. Хотелось бы, чтобы своим мнением по этому 
вопросу поделились на страницах газеты как маститые ученые БГЭУ, 
так и аспиранты, студенты вуза. Разговор о роли профессора в системе 
высшего образования поможет будущим мэтрам науки и педагогики пра
вильно осознать тот путь, который им предстоит пройти к этой заслужен
ной должности и званию на кафедре. А сегодня мы предлагаем вашему 
вниманию проект своеобразного «этического кодекса профессора БГЭУ», 
выработанный коллективным умом профессоров вуза, чтобы актуализи
ровать проблему подготовки кадров высшего звена в университете.

Этический кодекс профессора БГЭУ
Исходя из актуальности глобальных проблем совре

менности и роли профессора в их решении, профессорское 
собрание БГЭУ в феврале 2006г. утвердило данный кодекс в 
следующей редакции.

Профессор обязан:
— иметь высокую порядоч

ность, включающую общечелове
ческое мировоззрение, на
правленное на сохранение и про
грессивное развитие гуманизма, 
экологической безопасности для 
человека на планете; социальную 
справедливость: не присваивать 
результаты чужого труда, быть 
честным и принципиально устойчи

вым; повышенную ответственность 
за качественное выполнение своей 
работы и безопасность для чело
вечества в целом, быть истинным 
гражданином своего государства, 
членом коллектива и порядочным 
семьянином; обладать тактич
ностью в общении с коллегами и 
студентами;

— иметь чувство коллективиз
ма, оказывать моральную и мате

риальную помощь окружающим.
— иметь высокий профес

сионализм: глубокие теоретико
методологические знания по 
своей специальности и навыки 
их реализовать на практике; ши
рокую эрудицию в других сферах 
жизнедеятельности человека и об
щества; системный, комплексный 
и творческий подход к научным 
исследованиям и реализации их 
результатов; постоянный поиск но
вого, прогрессивного, сохраняюще
го или улучшающего физическое 
и духовное здоровье людей и их 
среду обитания;

— принимать активное участие 
в формировании прогрессивной 
научно-обоснованной концепции 
развития образования, науки и 
культуры, направленной на здо
ровое и гармоничное развитие 
человечества, в т.ч, стратегии 
своего коллектива; в разработке, 
обсуждении и экспертизе программ 
и законодательных актов по разви
тию образования, науки, культуры и 
социально- экономической сферы; 
в совершенствовании системы 
подготовки и аттестации научно- 
педагогических кадров; в формиро
вании в своей среде атмосферы

высокой профессиональной от
ветственности и взаимной тре
бовательности для обеспечения 
эффективности научного труда и 
высокой чести и достоинства про
фессора; в воспитательной работе 
по формированию у населения 
(особенно у молодежи) здорового 
физического и духовного образа 
жизни; в оказании профессиональ
ной помощи административным 
и общественным организациям в 
поиске и выборе научных и педа
гогических кадров на руководящие 
должности, требующие соответс
твующего потенциала.
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Как всегда на высоте
Сборная команда универ

ситета по борьбе дзюдо с 
блеском выступила на про
ш едшей республиканской  
универсиаде среди вузов 
Беларуси.

Мужчины-борцы с уверенностью 
и значительным перевесом по очкам 
стали лидерами соревнований, а 
женская сборная после упорной 
борьбы оказалась на почетном 
третьем месте. Отличились на та
тами среди девушек неоднократная 
чемпионка соревнований разного

уровня по дзюдо и самбо, мастер 
спорта международного класса 
Юлия Борисик. В своей весовой 
категории на универсиаде она за
воевала две золотые медали. Пяти
курсница ФП Екатерина Разумова 
также пополнила свою коллекцию 
наград «золотом», а первокурсница 
ФФБД Юлия Отченашко привнесла 
в командную копилку серебряную 
медаль.

У мужской половины сборной 
трофеи также впечатляют. Золотая 
медаль у студента четвертого курса

ФМК Сергея Новикова, серебряные 
у студентов 1 курса ФП Игоря Седого 
и 5 курса ФФБД Андрея Острова, 
бронзовая у четверокурсника ФМ 
Александра Кривошеева.

Поздравляем наших борцов с по
бедой, а также их тренеров профес
сора Э АМицкевича и преподавате
ля кафедры ФиС В.Э.Мицкевича.

Вскоре наши именитые самби
сты и дзюдоисты примут участие в 
текущих международных турниров 
в России и Европе, откуда, будем 
надеяться, также вернутся с высо
кими наградами.

Самые сильные руки БГЭУ
Завершился Кубок силь

нейших команд республики по 
армрестлингу, который три 
дня проходил в Гомеле. Сбор
ная команда спортсменов
- силовиков из БГЭУ, призер 
предыдущих соревнований,

сумела вновь подтвердить 
свой титул чемпионов.

Отлично проявили себя на со
ревнованиях как девушки -  Лариса 
Бритикова, Людмила Штайда (УЭФ), 
Ольга Петрович (ФФБД), Елена Поле- 
щук (ФМК), так и парни -  Александр 
Галинский (УЭФ), Павел Шумский

(ФМК), Максим Смоляков (ФФБД), 
аспиранты Валентин Бобрович и 
Игорь Пресняков, Алексей Долгов 
(ФМК), Андрей Челало (ФМ) и Денис 
Сменидо.

Тренеры команды О .А. Шалота 
и П.Н.Малой еще раз подтвердили
-  их методики тренировок способны 
ковать чемпионов.

Наш корр.
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Объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Заведующих кафедрами: бухгалтерского учета, анализа и аудита в 
ромышленности; статистики;экономики торговли; высшей математики 
информатики Бобруйского филиала; международного бизнеса;

Доцентов кафедр: организации и управления; бухгалтерского учета, 
нализа и аудита в торговле; статистики;логистики и ценовой политики; 
ромышленного маркетинга и коммуникаций; философии; политологии; 
еждународного бизнеса;

Старших преподавателей кафедр: теории и практики английской речи 
ед.); профессионально ориентированной английской речи (3 ед.); белорус
ого и русского языков;

Преподавателей кафедр: делового английского языка; немецкого языка 
ед.); физической культуры и спорта;

Ассистентов кафедр: экономики и управления предприятиями АПК; 
изнес-менеджмента; гражданско-правовых дисциплин, международного 
изнеса.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования 
бъявления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Как убедились участники красочного зрелища - фестиваля художественного 
творчества педагогов и сотрудников университета «Осенняя пастораль» - са
мобытные и интересные исполнители есть и среди преподавателей. Особенно 
искренне радовались этому и шумно аплодировали студенты, составляющие 
подавляющее большинство зрительного зала. Такая поддержка воспитанников 
пришлась по вкусу и педагогам - песни со сцены звучали особенно проникновенно 
и трогали молодые сердца, несмотря на их несколько немолодежный «фасон».

Старейший вузовский кол
лектив художественной са 
модеятельности -  вокальный 
женский ансамбль «Элегия», 
который открыл фестиваль ли
рической песней «Беларусь»,

на фестивале прозвучали высту
пления и раннее неизвестных 
широкой публике исполнителей. 
Ассистент кафедры анализа, 
учета и аудита в АПК Эльвира 
Левкович на татарском языке в

два заместителя декана Вита
лий Петрушкин и Елена Дорох 
весьма удачно попробовали 
себя в сатирическом жанре. Их 
неподражаемая игра имела бур
ную реакцию зала и еще долго

в исполнении Л.Шипикова и 
А.Куиша; номинации «вокаль
ный ансамбль» — квинтет ФЯП; 
номинации «разговорный жанр»
- стихотворение «Не обижайте 
матерей» в исполне
нии директора музея 
Я.П.Угоревой; номи
нации «оригиналь
ный жанр» выступ
ление доцента ка
федры маркетинга Ольги Моро- 
зевич; номинации «театральная

Вызываем на «бис»!
ник художественного творчест
ва закончился выступлением и 
ряда коллективов студклуба.

Хочется сказать отдель
ное спасибо ведущим вечера

Все победители были награждены гра
мотами ректората и призами профкома 

сотрудников БГЭУ

-  Максим Лазарев и Светлана 
Шиманская, как всегда, про-

«Осенняя пастораль» открывает таланты

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адлю- 
строўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала._____________
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национальном костюме вполне 
профессионально исполнила 
песню «Родная деревня», а до
цент кафедры экономики тор

говли Ирина Прыгун покорила 
своей манерой подачи ранее 
популярной песни «Прекрас
ная дама». Столь же удач
ными, на мой взгляд, были и 
выступления представителей 
других факультетов -  диспет
чера ФМК Анны Мурашовой 
«Нежность», квинтета ФЯП 
песня «Ярмарка в Скарборо» , 
доцента кафедры философии 
Александра Куиша «Ночка 
весняя» и ассистента кафед
ры регионально управления 
Леонида Шипикова «Вино
градная косточка».

Однако настоящий фурор 
среди молодежной публики 

вызвал своеобразный театр 
миниатюр ФФБД, который в 
лицах представил свое видение 
студенческой жизни на факуль
тете. Интермедия «Тише, идет 
экзамен», пожалуй, более чем 
на полчаса искренне приковала 
взоры зрителей к сцене. Что 
характерно для самодеятель
ного коллектива -  его состав 
блистал «звездностью» - сразу

слоган «ФФБД» сотрясал стены 
актового зала.

Жюри в составе представи
телей администрации, профко
ма и культмассовых работников 
вуза подвело спустя некоторое 
время итоги фестиваля.

В номинации «вокал» луч
шим признано выступление 
Леонида Шипикова с песней 
«Виноградная косточка»; но
минации «вокальный дуэт» 
-песн я  «Одинокая гармонь»

постановка» - команда ФФБД; в 
номинации «инструментальный 
жанр» выступление замдекана 
ФФБД Виталия Петрушкина; 
номинации «хореограф ия»
- зажигательный восточный 
танец в исполнении ассистента 
кафедры информационных тех
нологий Натальи Левкович. Все 
победители были награждены 
грамотами ректората и призами 
профкома сотрудников БГЭУ. 
Столь знаменательный празд-

поистине может служить при
мером искренней любви к пев
ческому искусству. Около 20 
лет они неизменно участвуют

во всех праздничных меро
приятиях вуза, пропагандируют 
песенное народное творчество, 
прививают молодежи хороший 
вкус к искусству и творчеству. 
Вот и в этот вечер участницы 
ансамбля еще не раз в разном 
составе выходили на сцену и 
дарили зрителям песни в своем 
исполнении.

Помимо уже известных имен

фессионально справились со 
своими нелегкими обязанно
стями и сделали вечер вместе 
с самодеятельными артистами 
по истине незабываемым.

А.Петрова.

На снимках: ассистент кафед
ры регионального управления, 

Леонид Шипиков, номинант 
фестиваля; «артисты» с ФФБД
-  зам. декана Виталий Петруш

кин и Елена Дорох. 
Фото Н.Сыромаха.
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